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Заседание открывается в 15 ч 10 мин. 
 

Вопрос о Французской Полинезии 

(A/AC.109/2019/7; A/AC.109/2019/L.24) 
 

1. Председатель обращает внимание членов Ко-

митета на подготовленный Секретариатом рабочий 

документ по Французской Полинезии 

(A/AC.109/2019/7) и проект резолюции по вопросу о 

Французской Полинезии (A/AC.109/2019/L.24). 

 

  Заслушание представителей 

несамоуправляющейся территории 
 

2. Председатель говорит, что, согласно обычной 

практике Комитета, представителей несамоуправля-

ющихся территорий будут приглашать выступить пе-

ред Комитетом и по завершении своих выступлений 

они будут покидать заседание. 

3. Г-н Регада (руководитель Управления по меж-

дународным делам Департамента по международ-

ным, европейским и тихоокеанским вопросам) гово-

рит, что, хотя Французская Полинезия не всегда 

была французской, подавляющее большинство ее 

жителей не возражают против такого названия своей 

страны. Будучи разнородным и многоэтническим 

народом, жители Французской Полинезии, тем не 

менее, разделяют одни и те же культурные ценности 

и образ жизни и гордятся своей плюралистической 

самобытностью в качестве полинезийцев, жителей 

тихоокеанских островов и граждан Франции и Ев-

ропы. 

4. После того как в 1946 году Французская Поли-

незия была признана заморской территорией Фран-

ции и народ этой страны проголосовал за сохранение 

этого статуса на конституционном референдуме 

1958 года, правительство Франции приняло ряд за-

конов, значительно расширяющих административ-

ную автономию этой территории. В результате этого 

во Французской Полинезии установилось демокра-

тическое и свободное самоуправление. Эта страна не 

подвергается угнетению, а ее природные ресурсы не 

конфискованы Францией. Более того, с момента 

окончания ядерных испытаний в 1996 году Франция 

неизменно поддерживает устойчивое развитие этой 

территории, ежегодно инвестируя 1,5 млрд евро в 

образование, связь, здравоохранение, укрепление 

солидарности и охрану окружающей среды и созда-

вая механизмы освобождения от налогов для улуч-

шения ситуации в секторах социального жилья, ту-

ризма и промышленности. В мае 2019 года парла-

мент Франции принял закон, расширяющий за пре-

делы Тихоокеанского региона круг международных 

организаций, в которых Французская Полинезия мо-

жет иметь статус члена, ассоциированного члена или 

наблюдателя, и четко подтверждающий признание 

правительством Франции вклада Французской По-

линезии в укрепление потенциала Франции в обла-

сти ядерного сдерживания и ее национальной обо-

роны. 

5. Президент Французской Полинезии поручил 

оратору представить Комитету брошюру по истории 

этой страны, подготовленную Ассамблеей Француз-

ской Полинезии, в целях улучшения понимания Ко-

митетом истории становления ее автономии. Фран-

цузская Полинезия не является колонией; это авто-

номная и самоуправляющаяся страна, входящая в со-

став Французской Республики, и такую ситуацию 

поддерживает подавляющее большинство жителей 

Французской Полинезии, о чем свидетельствуют ре-

зультаты последовательных местных демократиче-

ских выборов. Президент Французской Полинезии 

пригласил членов Комитета посетить эту страну, с 

тем чтобы они могли сами оценить реальное поло-

жение дел на местах и характер взаимоотношений с 

Францией, и он удивлен тем, что об этом приглаше-

нии не упоминается в проекте резолюции по Фран-

цузской Полинезии. 

 

  Заслушание петиционеров 
 

6. Председатель обращает внимание членов Ко-

митета на памятную записку 02/19/Add.1 по вопросу 

о Французской Полинезии, в которой содержится до-

полнительная просьба о заслушании по этому 

пункту повестки дня, полученная после распростра-

нения первоначальных просьб. Председатель гово-

рит, что, насколько она понимает, Комитет желает 

удовлетворить эту дополнительную просьбу. 

7. Решение принимается. 

8. Председатель говорит, что, согласно обычной 

практике Комитета, петиционеров будут приглашать 

занять места за столом для петиционеров, которые 

они будут покидать по завершении своих выступле-

ний. 

9. Г-жа Теруа (Христианский союз молодежи По-

линезии) говорит, что независимые научные до-

клады и оценка самоуправления во Французской По-

линезии, проведенная в 2013 году, выявили трудно-

сти, с которыми сталкиваются несамоуправляющи-

еся территории в результате недостаточного про-

гресса в деле деколонизации. Такие экспертные ана-

лизы помогают отделить факты от предвзятых взгля-

дов, которые узаконивают современные модели за-

висимого управления, в том числе систему иллюзор-

ной автономии, поддерживаемую марионеточными 

колониальными сторонниками во Французской По-

линезии.  

https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/7
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/7
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/L.24
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/L.24
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/7
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/7
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/L.24
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/L.24
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10. Отсутствие достаточного прогресса со времени 

провозглашения первого Международного десятиле-

тия за искоренение колониализма ставит под сомне-

ние полноту политической воли государств-членов 

помочь Организации Объединенных Наций поло-

жить конец колониализму. По сути, невыполнение 

мандатов по деколонизации, утвержденных Гене-

ральной Ассамблеей, привело к тому, что споры 

между сторонниками оппортунистической политики 

и теми, кто осознает истинную природу современ-

ного колониализма, были сведены к простому рас-

хождению во мнениях, тогда как цель этих прений 

заключается в том, чтобы предоставить государ-

ствам-членам возможность тщательно изучить сте-

пень подлинного самоуправления в несамоуправля-

ющихся территориях на основе критериев политиче-

ского равенства. Оратор с удовлетворением отме-

чает, что в 2013 году Маохи Нуи (Французская По-

линезия) была повторна включена в список несамо-

управляющихся территорий, и надеется на то, что 

Организация Объединенных Наций поможет этой 

территории стать полностью автономной и добиться 

равенства прав и справедливости. 

11. Г-н Нёффер, выступая в своем личном каче-

стве юриста из Таити, Французская Полинезия, го-

ворит, что последствия для здоровья населения и со-

циальные последствия 193 ядерных испытаний, ко-

торые были проведены в Маохи Нуи (Французская 

Полинезия) в период с 1966 по 1997 год и которые 

эквивалентны по мощности более чем 900 бомбам, 

сброшенным на Хиросиму, остаются большой про-

блемой. Кроме того, неправильное обращение с 

ядерными отходами, образовавшимися в результате 

этих испытаний, по-прежнему создает серьезную 

угрозу для Маохи Нуи и всего Тихоокеанского реги-

она. 

12. С 2013 года Генеральная Ассамблея приняла 

ряд резолюций, в которых она признала последствия 

ядерных испытаний для жизни и здоровья народа 

страны оратора, а также для окружающей среды в 

регионе, подчеркнула связь между последствиями 

этих испытаний и деятельностью Научного комитета 

Организации Объединенных Наций по действию 

атомной радиации, приняла к сведению доклады Ге-

нерального секретаря о последствиях проводив-

шихся на протяжении 30 лет ядерных испытаний для 

окружающей среды, экологии и здоровья населения, 

а также других последствиях таких испытаний, и 

просила его регулярно представлять обновленную 

информацию по этому вопросу.  

13. В 2010 году правительство Франции приняло 

закон о выплате компенсации лицам, пострадавшим 

от ядерных испытаний, в котором содержится 

положение о том, что эти испытания представляли 

лишь незначительную опасность. В результате этого, 

несмотря на непомерно высокий показатель заболе-

ваемости раком щитовидной железы и лейкемией в 

его стране, из сотен жалоб, поданных пострадав-

шими, было удовлетворено лишь несколько. В ответ 

на возражения общественности Национальная ас-

самблея Франции в 2017 году проголосовала за то, 

чтобы исключить упоминание о незначительной 

опасности из этого закона, а затем вновь восстано-

вила это положение в 2018 году. Оратор разочарован 

тем, что в проект резолюции по вопросу о Француз-

ской Полинезии не были включены упоминания об 

этих моментах и что результаты важных исследова-

ний, проведенных структурами Организации Объ-

единенных Наций, не были отражены в двух докла-

дах Генерального секретаря о последствиях прово-

дившихся на протяжении 30 лет ядерных испытаний 

для окружающей среды, экологии и здоровья населе-

ния, а также других последствиях таких испытаний 

(A/69/189 и A/72/74). Подобные упущения вводят 

народ Маохи Нуи в заблуждение и препятствуют 

надлежащему признанию прав пострадавших и их 

семей и выплате им компенсации. 

14. Г-н Пихаатаэ (ассоциация «Муруроа е татоу») 

говорит, что в ряде последовательно принятых резо-

люций Генеральная Ассамблея признала неотъемле-

мые права народа Французской Полинезии на то, 

чтобы владеть своими природными ресурсами, 

включая морские ресурсы и подводные полезные ис-

копаемые, осуществлять над ними контроль и распо-

ряжаться ими, и настоятельно призвала Францию 

как управляющую державу обеспечить постоянный 

суверенитет этого народа над этими ресурсами. 

Преднамеренный отказ управляющей державы 

участвовать в работе Комитета, который представ-

ляет собой нарушение Устава Организации Объеди-

ненных Наций, препятствует оценке соблюдения 

этой державой положений международного права.  

15. Сохранение контроля Франции над природ-

ными ресурсами Маохи Нуи закрепляет бесправие 

жителей островов и нарушает их основополагающее 

право на самоопределение, в частности их право 

свободно определять собственный путь экономиче-

ского, социального и культурного развития. Кроме 

того, в рамках предпринимаемых в последнее время 

усилий по добыче полезных ископаемых на морском 

дне в Тихоокеанском регионе Франция продолжает 

использовать воды Маохи Нуи, не получая при этом 

согласия местных жителей, которых осуществление 

этих программ может затронуть в наибольшей сте-

пени. Отсутствие компенсации ущерба, причинен-

ного в результате проведенных Францией ядерных 

https://undocs.org/ru/A/69/189
https://undocs.org/ru/A/69/189
https://undocs.org/ru/A/72/74
https://undocs.org/ru/A/72/74
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испытаний, является нарушением права народа 

Маохи Нуи на пользование своими природными ре-

сурсами и определение хода своего экономического 

развития. В заключение стоит отметить, что наличие 

военных объектов и загрязнение продолжают нега-

тивно сказываться на состоянии наземных и морских 

ресурсов островов, подрывая продовольственную 

безопасность и усугубляя пагубные последствия для 

здоровья населения и окружающей среды.  

16. Г-н Мараэа (Протестантская церковь Маохи) 

говорит, что в октябре 2018 года бывший президент 

Маохи Нуи подал жалобу в Международный уголов-

ный суд в связи с преступлениями против человеч-

ности, ставшими результатом проводившихся в тече-

ние 30 лет ядерных испытаний в Тихоокеанском ре-

гионе. Позднее в том же году Протестантская цер-

ковь Маохи подала аналогичную жалобу в Совет по 

правам человека. Отмечая, что в рабочем документе 

по Маохи Нуи об этих жалобах упоминается лишь 

вскользь, а в соответствующем проекте резолюции 

упоминания о них и вовсе отсутствуют, оратор хотел 

бы узнать, считает ли Организация Объединенных 

Наций такие вещи недостойными своего рассмотре-

ния или же управляющая держава втайне оказывает 

на нее давление с целью подвергнуть эти документы 

цензуре. Народ Маохи Нуи будет пристально сле-

дить за тем, как Организация будет реагировать на 

подобные скрытые тактики в будущем. 

17. В ходе своей предвыборной кампании 2017 

года Эмманюэль Макрон заявил, что колонизация 

является чудовищным преступлением против чело-

вечности. Вместе с тем действия, предпринятые 

Францией во время его пребывания на посту прези-

дента, абсолютно не соответствовали этому заявле-

нию и противоречили статье 73 Устава Организации 

Объединенных Наций. На самом деле Макрон всяче-

ски игнорировал колониальное положение Маохи 

Нуи, подвергая преследованию тех, кто смело высту-

пал против этой ситуации. В частности, пересмотр 

указа об автономии Маохи Нуи в целях включения в 

него формулировки, в которой говорится, что ост-

рова внесли положительный вклад в развитие ядер-

ной программы Франции, возмутительным образом 

искажает представление о страданиях, которым был 

подвергнут народ Маохи Нуи. Вместе с тем Проте-

стантская церковь Маохи с удовлетворением отме-

чает, что в нынешний проект резолюции по Маохи 

Нуи был вновь включен пункт, содержащий обра-

щенную к Генеральному секретарю просьбу регу-

лярно представлять обновленную информацию о по-

следствиях ядерных испытаний. Оратор надеется, 

что в будущем обновленная информация по этому 

вопросу будет более полной, чем та, которая была 

представлена в предыдущих докладах. 

18. Г-н Тухеява (партия «Тавини Хуираатира») го-

ворит, что Ассамблея неоднократно принимала резо-

люции, в которых она призывала к принятию кон-

кретных мер для содействия деколонизации Маохи 

Нуи, подтверждала неотъемлемые права этого 

народа на самоопределение и независимость и при-

знавала, что Маохи Нуи остается несамоуправляю-

щейся территорией по смыслу Устава Организации 

Объединенных Наций. Политический статус Маохи 

Нуи остается неизменным с 2013 года, несмотря на 

чисто формальные коррективы, которые были вне-

сены в одностороннем порядке правительством 

Франции в указы о так называемой «автономии» ост-

ровов с целью избежать процесса подлинного само-

определения. 

19.  Упорный отказ управляющей державы сотруд-

ничать с Организацией Объединенных Наций в ра-

боте по вопросу о Маохи Нуи более не является убе-

дительным оправданием невыполнения Организа-

цией своего мандата по деколонизации. В этой связи 

Комитету следует рассмотреть вопрос об ужесточе-

нии формулировок просьб к управляющей державе о 

предоставлении информации о Французской Поли-

незии в соответствии со статьей 73 Устава, с тем 

чтобы отразить всю серьезность нарушений управ-

ляющей державой своих международно-правовых 

обязательств. 

20. С тех пор как в 2013 году Маохи Нуи была по-

вторно внесена в список несамоуправляющихся тер-

риторий, неоднократно звучали просьбы о составле-

нии программы работы по ее деколонизации. Партия 

оратора подготовила обновленный проект такой про-

граммы работы и представит его Комитету в надле-

жащее время. Оратор с удовлетворением отмечает, 

что обращенная к Генеральному секретарю просьба 

регулярно представлять обновленную информацию 

о последствиях ядерных испытаний была вновь 

включена в нынешний проект резолюции по Маохи 

Нуи, после того как она была по непонятным причи-

нам исключена из проекта резолюции 2018 года. Он 

также надеется, что в будущем доклады, содержащие 

обновленную информацию по этому вопросу, будут 

более подробными, чем предыдущие доклады, и что 

при их подготовке будет использоваться более широ-

кий набор общедоступных данных, включая жалобы, 

о которых говорил представитель Протестантской 

церкви Маохи. 

21. Г-н Бхагван (Тихоокеанская конференция 

церквей) говорит, что, хотя прошло 20 лет после при-

нятия резолюции 54/91 Генеральной Ассамблеи, в 

https://undocs.org/ru/A/RES/54/91
https://undocs.org/ru/A/RES/54/91
https://undocs.org/ru/A/RES/54/91
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которой Ассамблея призвала управляющие державы 

сотрудничать с Комитетом в целях разработки на 

конкретной основе конструктивной программы ра-

боты в связи с несамоуправляющимися территори-

ями для содействия осуществлению мандата Коми-

тета и соответствующих резолюций Организации 

Объединенных Наций, включая резолюции по кон-

кретным территориям, система Организации Объ-

единенных Наций не осуществила даже самых эле-

ментарных действий, предусмотренных в этих резо-

люциях. Кроме того, непонятно, почему ресурсы из 

регулярного бюджета Организации Объединенных 

Наций никогда не выделялись на разработку таких 

программ работы или проведение других давно 

санкционированных исследований и анализа. Необ-

ходимо содействовать мобилизации надлежащей по-

литической воли в целях обеспечения того, чтобы та-

кие потребности точно отражались в регулярном 

бюджете.  

22. Программа работы по деколонизации Маохи 

Нуи в сочетании с независимой оценкой самоуправ-

ления, проведенной в 2013 году, позволит государ-

ствам-членам получить представление о реальном 

положении дел в этой территории, открывая возмож-

ности для подлинного процесса самоопределения. 

Резолюции Генеральной Ассамблеи, предписываю-

щие подготовку таких программ работы, были не-

верно истолкованы как указание на то, что с самого 

начала этого процесса необходимо сотрудничество 

со стороны управляющих держав. На самом деле та-

кое требование фактически предоставит Франции 

право наложить вето на реализацию программ ра-

боты для Маохи Нуи, поскольку правительство 

Франции по-прежнему не признает повторное вклю-

чение этой территории в список несамоуправляю-

щихся территорий, что является нарушением Устава 

Организации Объединенных Наций. Оратор обеспо-

коен тем, что Комитет негласно поощряет нежелание 

управляющей державы участвовать в работе по во-

просу о Маохи Нуи, и он подчеркивает, что про-

грамма работы для этой территории может быть раз-

работана как с участием Франции, так и без нее. От-

сутствие такой программы привело к образованию 

информационного вакуума, который использовали в 

своих интересах так называемые «демократические» 

политические органы в Маохи Нуи для оправдания 

своей модели благожелательного колониализма. 

 

Вопрос о Новой Каледонии (A/AC.109/2019/11; 

A/AC.109/2019/L.22) 
 

23. Председатель обращает внимание членов Ко-

митета на подготовленный Секретариатом рабочий 

документ по Новой Каледонии (A/AC.109/2019/11) и 

проект резолюции по вопросу о Новой Каледонии 

(A/AC.109/2019L.22). 

 

  Заслушание петиционеров 
 

24. Председатель говорит, что, согласно обычной 

практике Комитета, петиционеров будут приглашать 

занять места за столом для петиционеров, которые 

они будут покидать по завершении своих выступле-

ний. 

25. Г-н Вамитан (Председатель Конгресса Новой 

Каледонии) говорит, что в ходе референдума, состо-

явшегося 4 ноября 2018 года, за независимость про-

голосовали 43 процента избирателей, в том числе по-

давляющее большинство имеющих право голоса из-

бирателей из числа канаков. На выборах в Конгресс, 

состоявшихся в мае 2019 года, партии, выступающие 

за независимость, получили большинство мест. Та-

ким образом, впервые в истории большинство чле-

нов Конгресса Новой Каледонии являются сторон-

никами независимости и имеют тихоокеанское про-

исхождение, что свидетельствует о стремлении ти-

хоокеанских жителей Новой Каледонии построить 

страну, которая будет воплощать их ценности и куль-

туру. 

26. Новая законодательная сессия, начавшаяся в 

2019 году, совпадает с завершающим этапом пере-

дачи некоторых полномочий, за исключением полно-

мочий, являющихся прерогативой центральной вла-

сти, от Франции Новой Каледонии в соответствии с 

Нумейским соглашением. В течение этого срока 

необходимо прилагать усилия для закрепления про-

гресса, достигнутого в деле содействия реформиро-

ванию сектора образования и здравоохранения, рас-

ширения прав и возможностей канакской молодежи 

и модернизации экономики. Подвижки в этих и дру-

гих областях будут служить барометром прогресса, 

достигнутого на пути к самостоятельности народа 

Новой Каледонии, и позволят ему принять обосно-

ванные решения на следующих двух референдумах 

по вопросу о получении полного суверенитета.  

27. Оратор обеспокоен сохраняющимися трудно-

стями в деле составления специальных списков из-

бирателей для второго референдума, который дол-

жен состояться в ноябре 2020 года, и для выборов 

членов провинциальных ассамблей. В частности, 

2865 канаков с автохтонным гражданским статусом, 

имеющих право на автоматическую регистрацию в 

общем списке избирателей, не были включены в него 

автоматически. Кроме того, многие канаки, которые 

были включены в общий список избирателей, что яв-

ляется одним из необходимых условий для регистра-

ции в специальном списке избирателей для участия 

https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/11
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/11
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/L.22
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/L.22
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/11
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/11
https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019L.22
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в референдуме, не были автоматически включены в 

этот специальный список, несмотря на соответствие 

необходимым критериям. Еще одной трудностью 

остается голосование по доверенности. Кроме того, 

4066 канаков по-прежнему числятся в дополнитель-

ном списке лиц, не имеющих права участвовать в вы-

борах членов провинциальных ассамблей. 

28. В рамках подготовки ко второму референдуму 

необходимо выполнить все рекомендации, содержа-

щиеся в докладах выездных миссий и миссий по 

наблюдению за выборами. Канаки и народ Новой Ка-

ледонии в целом должны иметь возможность осуще-

ствить свое право на самоопределение посредством 

участия в честном, справедливом и транспарентном 

референдуме по вопросу о получении полного суве-

ренитета во исполнение Матиньонских соглашений 

и Нумейского соглашения. В этой связи специальные 

контингенты избирателей для проведения референ-

дума и выборов членов провинциальных ассамблей 

должны оставаться в том виде, в каком они были 

установлены в соответствии с предыдущими согла-

шениями. 

29. Неконтролируемая иммиграция из Франции в 

Новую Каледонию продолжается, что противоречит 

Матиньонским соглашениям и Уставу Организации 

Объединенных Наций. Многие иммигранты претен-

дуют на гражданство Новой Каледонии и право го-

лоса только на том основании, что они платят налоги 

в этой стране. Если иммиграция не будет контроли-

роваться должным образом, то студенты из Новой 

Каледонии, обучающиеся в университетах внутри 

страны и за рубежом, не смогут устроиться на работу 

в своей стране после завершения обучения и будут 

вынуждены искать работу в других местах.  

30. Г-н Форрест (Национальный социалистиче-

ский фронт освобождения канаков (НСФОК)) гово-

рит, что в референдуме 4 ноября 2018 года приняли 

участие 81,01 процента имеющих право голоса изби-

рателей, 43,33 процента из которых проголосовали 

за получение полного суверенитета. Вместе с тем 

эти результаты говорят о том, что канакский народ 

на данный момент смирился со своей участью 

жертвы истории, не желая участвовать в проекте 

строительства своей страны и испытывая страх пе-

ред будущим, подогреваемый противниками незави-

симости. Управляющая держава нагнетает атмо-

сферу страха, о чем свидетельствуют нападения по-

лиции на канакскую молодежь. Кроме того, прави-

тельство Франции неоднократно доказывало, что 

оно поддерживает сохранение колониальной ситуа-

ции, что делает конструктивный диалог с заинтере-

сованными сторонами невозможным.  

31. Тем не менее более 80 процентов канакских из-

бирателей, имеющих право голоса, а также значи-

тельное число граждан европейского, полинезий-

ского и азиатского происхождения проголосовали за 

получение полного суверенитета. НСФОК стре-

мится к созданию свободного и демократического 

государства в рамках подготовки к предусмотрен-

ному Нумейским соглашением второму референ-

думу, который также позволит восстановить спра-

ведливость для тысяч канаков, которые не смогли 

проголосовать на предыдущем референдуме. Не-

смотря на попытки своих оппонентов ускорить про-

цесс проведения второго референдума в надежде 

одержать еще одну победу, его партия будет строго 

следовать Нумейскому соглашению и стараться убе-

дить неопределившихся избирателей голосовать за 

независимость, с тем чтобы получить необходимые 

дополнительные 8 процентов голосов. Было бы при-

скорбно, если бы готовность канакского народа идти 

на компромисс и участвовать в политике управляю-

щей державы по урегулированию привела к новому 

поражению для его партии и для коренного населе-

ния Канакии/Новой Каледонии. Канакский народ не 

может допустить, чтобы у него отобрали его незави-

симость. 

32. Управляющая держава должна создать плат-

форму для будущего дипломатического сотрудниче-

ства с Канакией/Новой Каледонией, по мере того как 

эта страна продвигается по пути к обретению пол-

ного суверенитета. Канакия/Новая Каледония, в 

свою очередь, должна заключить соглашения об эко-

номическом партнерстве с промышленно развитыми 

странами, включая Францию, в рамках процесса 

эмансипации. Кроме того, с учетом резолюций Гене-

ральной Ассамблеи об экономической деятельности 

в несамоуправляющихся территориях НСФОК про-

сит горнодобывающую и металлургическую компа-

нию Eramet, принадлежащую управляющей дер-

жаве, передать Канакии/Новой Каледонии доходы, 

полученные ею от деятельности, связанной с добы-

чей никеля на островах. Оратор надеется, что Коми-

тет поддержит дипломатическое сотрудничество 

между Францией и НСФОК в качестве вклада в про-

цесс референдума, и рассчитывает на то, что Коми-

тет будет и впредь оказывать содействие этому про-

цессу. Деколонизация должна оставаться одной из 

приоритетных задач Организации Объединенных 

Наций.  

 

Проект резолюции A/AC.109/2019/L.22:  

вопрос о Новой Каледонии 
 

33. Г-н Рай (Папуа-Новая Гвинея), выступая от 

имени Передовой группы меланезийских государств 

https://undocs.org/ru/A/AC.109/2019/L.22:
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и представляя проект резолюции от имени этой 

группы и НСФОК, говорит, что Группа полна реши-

мости сотрудничать с аппаратом недавно избранного 

председателя правительства территории Новой Ка-

ледонии, с тем чтобы помочь довести процесс ее са-

моопределения до успешного завершения. В этой 

связи лидеры Передовой группы меланезийских гос-

ударств приняли в феврале 2018 года План действий 

по оказанию поддержки НСФОК на 2018 год. Этот 

план предусматривает активизацию усилий по нара-

щиванию потенциала канаков в странах-членах 

Группы и развитию у них руководящих навыков. 

34. Учитывая, что процесс самоопределения в Но-

вой Каледонии находится на решающем этапе, ора-

тор призывает в полной мере соблюдать Нумейское 

соглашение, Устав Организации Объединенных 

Наций и все соответствующие резолюции Генераль-

ной Ассамблеи. Он приветствует поддержание кон-

структивного партнерства с управляющей державой 

и ее участие в этом процессе. 

35. В то время как ключевые элементы проекта ре-

золюции остаются неизменными, после мирного и 

успешного проведения референдума о самоопреде-

лении в Новой Каледонии в ноябре 2018 года и про-

винциальных выборов в мае 2019 года был подготов-

лен новый вариант этого проекта. Эти политические 

достижения стали итогом согласованных усилий 

всех заинтересованных сторон в Новой Каледонии, 

Франции и Комитете. Результаты референдума про-

демонстрировали, что население поддерживает ны-

нешнее положение вещей, однако следует отметить 

тот факт, что идея независимости приобретает все 

больше сторонников среди общественности, что го-

ворит о том, что впереди еще очень много работы. 

36. В резолюции признается важность дорожной 

карты по самоопределению, предусмотренной Ну-

мейским соглашением для этой территории, в том 

числе последующих референдумов в 2020 и 2022 го-

дах. В этом духе оратор призывает все заинтересо-

ванные стороны обеспечить, чтобы последующие 

шаги в рамках процесса самоопределения были 

честными, справедливыми и транспарентными и 

учитывали чаяния всех жителей Новой Каледонии. 

37. В резолюции подчеркивается также исключи-

тельная важность составления списка избирателей 

для проведения референдума о самоопределении и 

муниципальных и провинциальных выборов; хотя в 

последние годы был достигнут значительный про-

гресс, предстоит еще многое сделать для обеспече-

ния большей транспарентности, справедливости, до-

стоверности и объективности этого списка. 

38. Управляющая держава сообщила о явке 

81,01 процента избирателей, что составляет 

141 099 человек из 174 165 избирателей, зарегистри-

рованных на 284 избирательных участках. Без-

условно, было определенное количество недействи-

тельных бюллетеней, однако оратор хотел бы знать, 

что произошло с оставшимися 19 процентами изби-

рателей, составляющими значительное число голо-

сов, которые не были учтены. Кроме того, необхо-

димо будет в срочном порядке устранить ряд серьез-

ных нарушений, выявленных в ходе референдума 

2018 года. Имеющие право голоса избиратели, вклю-

чая молодых канакских студентов за пределами тер-

ритории и заключенных, не смогли проголосовать по 

процедуре голосования по доверенности. Плохо ор-

ганизованное распространение информации о реги-

страции и задержки с регистрацией на периферий-

ных избирательных участках лишили правомочных 

избирателей возможности проголосовать. Многим 

канакам с автохтонным статусом и канакам, вклю-

ченным в общий список избирателей, было отказано 

в автоматической регистрации, что также лишило их 

возможности осуществить свое право на голосова-

ние. Сотрудники Контрольной комиссии и Центра 

экстренных вызовов Верховного комиссара, будучи 

плохо подготовленными и перегруженными работой, 

не смогли зарегистрировать на избирательных 

участках многих имеющих право голоса избирате-

лей, которые не были включены в избирательный 

список из-за административных ошибок. Кроме 

того, управляющей державе и соответствующим ор-

ганам власти необходимо принять незамедлитель-

ные меры для разрешения ситуации, связанной с 

4066 канаками, которые были зарегистрированы в 

прилагаемой к списку избирателей для провинци-

альных выборов таблице и не смогли принять уча-

стие в провинциальных выборах. 

39. Необходимо предоставить народу Новой Кале-

донии возможность в полной мере разобраться в бу-

дущем политическом статусе, который он будет вы-

бирать, и этой задаче отводится важное место в про-

екте резолюции. В преддверии двух следующих ре-

ферендумов в рамках Нумейского соглашения 

трудно переоценить важность усиленного, своевре-

менного и непрерывного просвещения по вопросам 

процесса самоопределения, доказательством чего 

является впечатляющая явка на референдум 

2018 года. 

40. Группа по-прежнему испытывает обеспокоен-

ность по поводу сохраняющихся препятствий для 

доступа к трудоустройству и основным услугам, с 

которыми сталкиваются некоторые этнические 

группы в Новой Каледонии, в особенности канаки и 
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другие менее обеспеченные и маргинализированные 

общины. На фоне глобальных усилий по осуществ-

лению Повестки дня на период до 2030 года с упо-

ром на то, чтобы никто не был забыт, управляющей 

державе и соответствующим органам власти необхо-

димо активизировать свои усилия по сокращению 

социально-экономического неравенства в этой тер-

ритории, в том числе путем укрепления существую-

щей программы «Кадры для будущего» и проводи-

мых управляющей державой инициатив по выправ-

лению социально-экономических дисбалансов. 

Наконец, в проекте резолюции подтверждается 

необходимость уважения и своевременной передачи 

полномочий от управляющей державы Новой Кале-

донии, с тем чтобы правительство этой территории 

могло осуществлять свои полномочия на благо сво-

его народа и своей территории. Проект резолюции 

отличается сбалансированностью и отражает пози-

ции всех соответствующих заинтересованных сто-

рон, и Группа надеется, что он будет принят консен-

сусом. 

41. Г-н Прасад (Фиджи) говорит, что он хотел бы 

подчеркнуть необходимость устранения недостат-

ков, которые были выявлены в ходе избирательного 

процесса и подготовки к референдуму 2018 года. В 

этой связи он призывает управляющую державу и 

властей территории преодолеть эти недостатки, ко-

торые были признаны всеми сторонами, а также при-

зывает Организацию Объединенных Наций обеспе-

чивать техническую помощь и любую другую под-

держку, необходимую для подготовки к референду-

мам 2020 и 2022 годов. 

 

Заседание закрывается в 16 ч 30 мин. 


